

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.
 Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, D. Manuel Ferris é Ivañes

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.

ENFERMEDADES

QUE AL DESCUIDARLAS SON PELIGROSAS.

El fuego herpético ó escrofuloso que se presenta en los niños mina su existencia en esta tierna edad, y es causas de una vida raquítica y llena de sufrimientos.

No son menos peligrosas las enfermedades propias de la mujer, con los trastornos menstruales, flujos y toda afección de la matriz, las cuales, encuentran su curación en las riquezas mineralógicas que contiene las aguas de Orito; y por los cuales, obtuvieron el diploma y medalla de oro.

El reuma también se cura á los pocos baños ó duchas; y por lo regular no se reproduce.

Junto á este balneario, hay un pozo llamada de San Pascual, cuyas aguas son comparadas á las de Vichi; y alivian muchísimo los padecimientos del estómago y de la orina.

Este establecimiento facilita prospectos y memorias de curaciones prodigiosas, en personas muy conocidas en Alicante y su provincia.

La fonda á cargo del conocido Sr. Vazquez.

Las casas amuebladas, á precio muy económico, que facilitan la permanencia veraniega, á las personas delicadas, que encuentran una temperatura más fresca, y unos aires oxigenados.

La temporada termina el 30 de setiembre.

El transporte por ferrocarril á Novelda y una hora de carruaje que conduce al balneario; ó desde Alicante, por la tartana de Novelda que sale á las 2 de la posada de la Balseta, y llega á las 5 de la tarde.

EL INDEPENDIENTE

ECOS LOCALES

Si la nación se queja de los nuevos tributos con que la dictadura económica de Gamazo la agobia, Orihuela gime bajo el desbarajuste económico que nos domina.

Aquí cada cual hace lo que quiere y todo el mundo hace su negocio á costa por supuesto del pobre.

En el pliego de condiciones para el arriendo de puestos públicos, hay una base que dice: «Todo aquel que haga de la vía pública depósito para su carro, satisfará tal cantidad, 15 céntimos si no estamos equivocados.

Al mas lego en la materia, se le ocurre suponer y comprender lo que es hacer de la vía pública depósito para un carro, esto es dejarlo en ella desuncido en vez de conducirlo á la posada, pero de ninguna manera puede considerarse como sugeto al referido pago, el que para evacuar asuntos comerciales ó de cualquier otro orden, para su carro sin desuncir junto ó cerca del establecimiento ó casa donde haya de evacuar su asunto.

Y aun recordamos perfectamente que sobre la referida base hubo discusión en la sesión de Ayuntamiento en que los pliegos se estudiaron, pidiendo é insistiendo algunos señores concejales, en que se aclarase el concepto en la forma que dejamos dicha, para evitar lo mismo que hoy viene ocurriendo; y no faltó quien hizo notar, que de la sola lectura del artículo en cuestión se desprendía claramente lo que decir quería.

Y en efecto, tan lo entiende el arrendatario y tan lo entiende el alcalde, que á un estanquero forastero que aguardaba ayer turno cerca de la administración de rentas estancadas, para hacer la saca, con su carro enganchado, le exigió el arrendatario el pago del impuesto, pago á que el referido estanquero se negó por considerarlo irracional é inadmisibles como de hecho lo es, pues sentado este precedente bastaría que parase un carro en la calle para hablar el carretero dos



LAPIDAS FUNERARIAS

PARA NICHOS

en mármol negro desde 30 pesetas

« blanco. » 15

Pidanse modelos al establecimiento marmolería de

Amalio Tortosa,

CALLE SAN NICOLAS

Múrcia.

SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Barrio Nuevo.

En la redacción de este periódico darán razon-

PAPELES PINTADOS.

Antonio Pérez, ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos, todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Pérez, plaza de Santiago, núm. 2.

palabras con un amigo, para que ya el contratista tuviese derecho á cobrar los 15 céntimos de referencia.

Fué el contratista á quejarse al alcalde y el alcalde dió orden para que de seguir negándose al pago fuese el carro conducido á la posada, como lo fué en efecto.

Ahora bien, al ir á quejarse el atropellado estanquero al alcalde este no encontró otra solución que dar al asunto sino pagar él al contratista, acción que será todo lo noble que Vs. quierán pero que no resuelve el asunto puesto que el arrendatario volverá á cobrar los 15 centimos en igual caso y tendremos un rozamiento cada día.

Aquí el dilema se presenta claro; tiene derecho el contratista al cobro por el caso que nos ocupa? Nosotros creemos que no puesto que recordamos la discusión con tal motivo habida, y el acuerdo del ayuntamiento. En este caso el alcalde en vez de pagar el impuesto de su bolsillo debía haber amonestado al contratista lejos de sancionar lo por el hecho al reconocerle el derecho al cobro desde el momento en que satisface él la cantidad por el contratista exigida.

En tanto el pobre estanquero tuvo que satisfacer un real por el tiempo que tuvo el carro en la posada.

Ripios Cómicos.

III.

Quedamos en que la gente quedaba admirada del aburrimento del perro ó lo que sea. Bueno; pues dejemos á esa gente admirada ó aburrída y sigamos nosotros.

Allí sirve al orgullo de su amo, de algun premio de honor como reclamo.

Aquí me detengo algo confuso; Quien se *sirve al orgullo* de su amo? el perro ó el gato?.. y quien?...

de algun premio de honor como reclamo

Basta, Sr. Bustillo, porque no sabemos si se sirve él el *premio de honor* ó lo reclama; en suma: un lio, es decir muchos lios juntos, pues estoy seguro que nadie comprenderá el sentido gramatical de esas palabras... Aspiran á un premio de honor como reclamo?... ¡Dios mio!... pero hombre, ¿por que no

reclama V. del Sr. Delegado, que no le admita poesías como la que ha motivado el que yo tomara la pluma? Si escribiera otro cualquiera poesías de esta clase, con seguridad que no las admitirían, pero lo hace el Sr. D. Eduardo Bustillo y no hay nada que replicar...

Sigamos, pues:

Que ante el esbelto galgo pierde el tino y nos dice, al ladrar, por decir algo:

«quien no sepa quien soy, *que me eche un galgo*»

Aquí tenemos á este vate, que tiene el don de hacer hablar á los perros. Por decir algo. eh?.. Vaya, hombre, vaya, habrá asuntos vulgares y tontos, pero como este ninguno y sinó dígalo el *que me eche un galgo*... y aquí el único que se hizo acreedor á que le echasen un galgo es el poeta; ¡le hace tanta falta!..

El deber de exhibirse allí le aferra

Que deber será ese ¡Dios mio!..

nunca el perro pasó vida mas perra; lo cual no deja de ser una *perogrullada* en toda forma y una tontería en toda la extensión de la palabra.

Can que allí ladra y que meneas el rabo si le soltarán hincaría el diente.

Otra que tal, Sr. Bustillo, lo mismo podría hincar el diente, que echar á correr asustado. Pero en fin, en que quedamos, hincas ó corre?

Y ver que su señor privilegiado, si le vuelve la espalda la fortuna, acaba sin valor, desesperado, para lanzar ladridos á la luna,

Entendámonos. Sr. Poeta, es cosa clara y terminante que la fortuna vuelve la espalda al señor privilegiado, ahora bien; de ser así (como el verso lo prueba) tendremos que ese pobre señor privilegiado, lanza ladridos á la luna. No está mal; por supuesto, á nadie se le ocurre convertir á un hombre en animal, nada mas que al Sr. Bustillo.

Quando el fiero ladrar llega á mi oído, ¡Los mordiscos serán fieros, que el ladrar!...

en las hermosas tardes de estos días, pienso que el perro está, con buen sentido, diciendo de los hombres *perreries*.

Con buen sentido... Eh!... Eso precisamente le falta á V., el buen sentido en sus trabajos. Nada tiene de extraño que un perro diga *perreries* porque no

debe decir otra cosa. Lo único que hay de extraño aquí, es, que D. Eduardo Bustillo, tiene buena reputación como poeta madrileño y sin embargo algunos veces no sabe lo que escribe y pone disparates como los arriba mencionados.

Y basta por ahora.

F. Serrano y Sempere.

Cartagena.

SUETOS Y NOTICIAS

El Océano alumbrado eléctricamente.—En Francia ha circulado con bastante insistencia el rumor de que una compañía francesa proyecta establecer el alumbrado eléctrico en pleno Océano y en su paso de Irlanda á Terranova.

El pian consiste en anclar de trecho en trecho grandes barcos, cada uno de los cuales servirá de base á una torre luminosa, especie de faro flotante, provisto de poderosos reflectores eléctricos.

Estos barcos estarán unidos por un cable conductor, y guardarán entre sí una distancia de 300 kilómetros.

Lo que no se adivina, y nosotros lo ignoramos, es con que rendimientos cuenta la sociedad mencionada para el entretenimiento de este alumbrado, y de que medios dispone para conseguir que se mantengan anclados los citados barcos sobre las grandes profundidades del Atlántico y arrojando los temporales del invierno.

Hasta ahora se han estrellado contra este último inconveniente los numerosos proyectos de boyas oceánicas imaginados.

Sobre las ocho y media de la mañana de miércoles observase en la ensenada que forma el cabo de Santapola, el magníficamente imponente espectáculo de la formación de grandes trombas marinas.

El fenómeno causó gran admiración entre los que han tenido ocasión de observarle por ser muy raro en estas latitudes.

Ha tomado posesión de su destino de interventor del hospital de la Princesa de Madrid, nuestro paisano y amigo D. Julio Torres y Gisbert.

Adelantan notablemente los trabajos de instalación de la maquinaria que ha de surtir de luz á la población.

Con este motivo acude mucha gente por las tardes á ver los trabajos á San Anton.

Nos pregunta «El Correo», si sabemos algo respecto á por qué van firmados los libramientos para el pago de la mensualidad pasada á los empleados, por el primer teniente de alcalde Sr. G. Cubero, puesto que el colega ignora con arreglo á que ley se atribuye

este señor la ordenacion de pagos.

Si tanta curiosidad tiene el colega por enterarse de esto, hace mal en preguntarnos á nosotros que sabemos respecto al particular menos que él, puesto que la primer noticia que del asunto tenemos, es la que él nos dá; de eso podría enterarlo cualquier concejal, que tiene el deber y el derecho de estar de ello enterado.

Respecto á con arreglo á que ley se ha hecho... que inocente es el colega.

Solo á él se le ocurre mentar hoy otra ley que la del embudo.

Y a propósito del pago de la mensualidad pasada á los empleados.

Podría «El Correo» enterarnos de lo ocurrido con la nómina de la música?

Segun parece en la contaduría municipal se hicieron un lío con el descuento que con arreglo á la nueva ley debe imponerse á los músicos, y se han hecho varias nóminas antes de que resultase una útil.

Y han tardado algunos dias los músicos en percibir su haber pagando torpezas ajenas.

Se nos asegura que un funcionario local y por cierto no del órden administrativo, va haciendo rabiosa propaganda en contra de nuestra humilde publicacion.

No hemos pasado á creerlo por dos razones; la primera, porque pesan sobre el referido funcionario sagradas obligaciones que deben absorberle el tiempo que malas lenguas, amigas solo de calumniar á quien no lo merece, aseguran que pierde en meterse donde nadie le llama.

Y la segunda porque el referido funcionario ha sido y es asiduo y *gratuito* suscriptor á EL INDEPENDIENTE, y tan devoto suyo, que en cuanto le faltan dos números ya nos ha dirigido un oficio reclamándonos por mas que la ley de imprenta no nos obliga á sostener esta gratuita suscripcion puesto que ya en la alcaldía entregamos los números que la ley marca y á la alcaldía deben reclamar las demás autoridades y no nosotros.

Y como solo de corazones bajos es pagar con ingratitud los favores que se reciben, nosotros hacemos al funcionario en cuestion la justicia de creerle incapaz de pagar la *atencion* que con él tenemos al remitirle *gratis* el periódico, haciendo una campaña tan infructuosa como ruidosa en contra de quien favores solo le ha dispensado.

Conste pues que solo por dar un mentís á quien á tan digno funcionario ha querido calumniar ante nosotros, nos hemos incidentalmente ocupado de este asunto.

Ya hace dias denunciarnos el mal estado de trozo de camino comprendido desde el colegio de Jesús Maria al monasterio de San Sebastian.

Hace ya varios meses, que tanto nosotros como «La Margarita» denunciarnos un gran

agujero que frente al referido monasterio existe en el puente sobre la acequia de los Huertos.

Pues bien, el referido trozo de camino, de gran tránsito hoy, pues es una de las vias que conducen á la estacion, está en peor estado que cuando hicimos la primer denuncia, y el agujero de referencia, continua haciéndose mas grande cada dia y constituyendo un peligro para el distraido paseante.

Por Dios Sr, Alcalde, que no digan que desatiende V. S. las justas denuncias de la prensa.

Mañana tarde terminada la salve, será devuelta á su santuario la veneranda imagen de nuestra Amantísima Patrona Maria de Monserrate.

Invitados por su dueño D. Enrique Pascual, hemos visitado la Fonda Catalana en la que se están introduciendo notables mejoras.

Las espaciosas habitaciones del referido establecimiento han sido completamente transformadas, pavimentadas, entucidas y pintadas, renovando el Sr. Pascual el mobiliario desde las camas hasta el mas insignificante utensilio.

Puede asegurarse que la Fonda Catalana, se inaugura de nuevo.

Deseamos al Sr. Pascual un buen negocio.

Ayer se notó en nuestra ciudad algun movimiento de forasteros con motivo de ser hoy la apertura del colegio de Sto. Domingo.

En los trenes de esta mañana han llegado tambien muchas familias que han venido á dejar á sus hijos en aquel centro docente.

Segun escriben á «El Correo» desde Torre vieja se ha llegado al fin á un acuerdo entre las dos fracciones en que estaba dividido en aquella villa el partido liberal.

Celebramos haya terminado la lamentable division entre miembros de una misma familia política, y damos con tal motivo ia en horabuena á los fusionistas torrevigenses.

El despacho de la localidades para la corrida de toreros que se ha de celebrar el domingo por los jóvenes aficionados de esta localidad, estará situada desde mañana en la Tienda de la Soledad por la reja junto al Café de España.

Anoche á las 12 comenzo á caer sobre nuestra ciudad una abundante lluvia, que degeneró luego en temporal durante algunas horas.

A los dos ó tres frescos dias de que hemos disfrutado con una agradable temperatura propia del otoño, sucedió ayer un dia propio del mes de Julio calmoso y caluroso, no respirándose en ninguna parte la más ligera brisa.

La última gresca ó motin que, como saben nuestros lectores, ha ocurrido en Santander, ha sido motinado por la falta de agua.

Y por sobra de fuego.

Ahí están los documentos y muebles de la casa consistorial.

Es decir, no están por que los quemaron las turbas.

Y está claro, como no habia agua, muebles y papeles quedaron convertidos en pavesas.

BAÑOS DE BUSOT.—Vease ia cuarta plana.

Ultima hora.

Madrid 15.

**En el Consejo de Ministros se he-
chó una ojeada sobre todos ios asun-
tos pendientes. Se trató de la combi-
nacion de gobernadores, de la situa-
cion política y económica de Cuba,
del estado de la recaudacion, del
restablecimiento de juzgados para
lo que se buscará una fórmula, y de
la salud pública. pero no se tomó
ningun acuerdo.**

Madrid 15.

**El proyecto de administracion lo-
cal se llevará al Congreso, y Moret
sostendrá de nuevo las ideas demo-
cráticas.**

**«El Herald» publica la opinion de
Castelar sobre dicho proyecto po-
lítico.**

**Se niega que haya rozamientos
entre Lopez Dominguez y Gamazo
por la compra de fusiles.**

INTERESANTE A LOS LABRADORES

En la calle de la Corredera número 9 casa de D. Maximino Grifol, se facilita en alquiler una desgranadora para Maiz (panizo), de transporte y sistema seucillo, que permite á un niño poder funcionar con ella sin trabajo y economía, produciendo gran cantidad de desgrane y limpieza.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:—San Cornelio, papa y mr.

Imp. de Cornelio Paya, Feria 39.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE

FRANCISCO COMPAN

15-Puerta Nueva-15

En la Sombrerería

DE LOS HOSTALES

Se ha recibido un gran surtido en fieltros para hacer sombreros de todas clases, y en todos los colores, propios para la estación á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida de la forma y clase que el parroquiano desee.

Sombreros á medida para los señores Sacerdotes.

Composicion económica de toda clase de sombreros.

Hay 50.000 pesetas

para proporcionarlas á interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Además se venden varias casas, dos en particular en puntos céntricos propias para buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7.—Orihuela.

DIEGO CUTILLAS (Olivares)

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general que tiene puesto en venta sillarejos de piedra fuerte á los centímetros que los pidan de grueso, á 10 pesetas metro cúbico, al pié de la obra; y siendo sillarejo á todas medidas á 7'50 pesetas carro. ¡Lograr la ocasion!

Sillería una y otra clase, precios económicos.

TRINIDAD NÚMERO 15.

BAÑOS TERMO-MINERALES DE BUSOT

PROVINCIA DE ALICANTE

A DOS HORAS DE LA CAPITAL

Temporada 1.ª de Mayo á 30 de Junio y 1.ª de Septiembre á 31 de Octubre.

En una de las mas pintorescas vertientes del monte Cabero, á 501 metro sobre el nivel del mar y á media hora de este, está situado este magnífico establecimiento

Indicaciones Especiales.

Reumatismo, enfermedades de la orina, cálculos, nefritis, herpetismo, anemia, paludismo, enfermedades del estómago, obstrucciones y enfermedades de la matriz.

VIAGE

Por ferrocarril á Alicante y coche diario á los baños que sale de la posada de la Balseta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

Precio de suscripcion: Una peseta al mes.

Fuera trimestre 3 pesetas.

Anuncios y comunicados segun tarifa.

PAGOS ADELANTADOS.

LINIMENTO ANTIREUMÁTICO
DEL

DOCTOR CARRIÓ

Remedio infalible contra el reuma, curacion de los dolores articulares y musculares; basta un frasco para conseguir la curacion.

Depósito: Farmacia del sucesor de Brach.

HOSTALES 10—ORIHUELA.

GRAN DEPÓSITO DE ESTERAS

DE TODAS CLASES

DE

Vicente Fuster.

Deseoso de complacer al público, he puesto un completo y variado surtido en esteras de filere y de pita de todas clases, Batabia y de telas dobles con dibujos alfombrados, ruedos para comedor, redondos y ovaíadas. Tambien hay un completo surtido en esteras finas de todas clases.

Se colocan alfombras y esteras á precios económicos

No equivocarse.

Calle de Hostales núm. 15, en la Merced.